

SUSCRICION
 En la capital. . . 4'50 pias. trimestre
 Fuera de la capital. . . 5 id. id.
 Entranjero. . . 7'50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado
 redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pag. 1 pla. linea.—En la segunda, 75 cént.—En la tercera, 50 cént.—En la cuarta, 25 cént. y a los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 pesetas en adelante y además 18 cént. de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos, desde 4'50 a 5 pesetas la linea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París para anuncios y recibos. A. Lorete, 61, rue Caumartin.

ANO XXXI

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona miércoles 30 de enero de 1901

NUMEROS SUELTOS
25 cént.

N.º 7.272

REVISTA DE MADRID

Estaba escrito.—Casualidad y fatalidad.—El inri de la envidia.—Acontecimientos literarios.—No es bombo.—El mundo oficial.—Concurso de riquezas y hombres.—Soñemos.

Los madrileños, menos escrupulosos que los sabios, creemos en la casualidad, y siendo más fatalistas que los árabes, pensamos á cada acontecimiento adverso ó próspero que interrumpe la monotonía de nuestra existencia: ¡Estaba escrito!

Si el Laboratorio municipal demuestra científicamente que la leche que toman los enfermos de nuestros hospitales es agua de color lechoso, decimos encogiéndonos de hombros:

¡Casualidad!

Si se prueba que nuestra Policía conciente, mediante el soborno, vicios y proezas de gente maleante, repetimos con tono de duda: ¡Casualidad!

Y si el suceso nos toca más de cerca ó es uno de esos que producen sangre, como el del pobre niño seccionado por el tranvía eléctrico, después de poner el grito en el cielo en los primeros momentos, inclinamos la cabeza exclamando: ¡Fatalidad!

Nadie nos saca de este letargo, de esta modorra que se respira con el vienteillo del Guadarrama que incesantemente aumenta el número de víctimas.

Las últimas pertenecían á la gray literaria, donde eran sumamente apreciadas por sus excelentes cualidades, aunque el uno pertenecía á la aristocracia de la clase, el marqués de Valmar, y el otro á la bohemia obrera que produce para comer todos los días y que vive alegre convirtiendo en garbanzos la masa gris de su cerebro, las fibras de su corazón y su propia salud, errancada á girones en la lucha por la existencia: este bohémio era Manolito Paso.

Quédense en el vergonzoso rincón del olvido los que después de muerto Paso querían mermer honores á su memoria, discutiendo si merecía ó no la manifestación de duelo hecha al malogrado poeta. La baba de la envidia es con frecuencia el sello de la propia impotencia realzando el talento ajeno. Los más (porque los envidiosos para mayor inri forman minoría en el mundo) sintieron hondamente la muerte del poeta granadino y su entierro llegó á hacer olvidar al del marqués de Valmar, si bien injustamente, porque el ilustre escritor trabajó mucho por la Real Academia Española, ya en su cargo de tesorero, ya desde su puesto de senador, demostrando siempre su entusiasmo por el idioma de Cervantes.

Los acontecimientos literarios predominaron en los pasados días, y además de los tristes referidos, figuran la publicación del poema *Sursum corda!* canto brioso en el que Nañez de Arce, con el cincel de Miguel Angel, dá forma escultórica á un canto de Fé. Imitante los jóvenes que no creen ya que el poeta de la *duda* inicia el derrotero.

Otras dos publicaciones laudables merecen nuestra atención. Es una de ellas *La Patria de Cervantes*, lujosa revista mensual de literatura, en la que, haciendo honor al título, aparecerán magníficamente ilustrados, novelas, cuentos y narraciones de renombrados escritores, rindiendo siempre culto á la literatura. Además de este tributo rendido á las letras por la casa Bailly-Bailliere, la viuda é hijos de Tello rindieron otro al ilustre novelista Perez Galdós.

Como recuerdo del banquete dado por la colonia canaria residente en Madrid, han publicado un librito que contiene el retrato del autor de *Episodios Nacionales*, el autógrafo de la última cuartilla de *Bo-*

das Reales y los brindis y adhesiones al susodicho banquete.

Los señores de Tello envían gratis este homenaje al insigne canario á todo el que lo pida á la administración de las obras de Galdós, y por tanto no siendo objeto de venta queda despejada la sospecha de que sea bombo.

Muy distinto del mundo literario que no se exhibe, y si lo hace peor para él, casi siempre, es el mundo oficial, que como las joyas parece haber sido construido para lucir en las grandes solemnidades.

El día de San Ildefonso, la plaza de Oriente semejava el sitio de cita para un concurso en que la riqueza y los honores se aprestaban á luchar por una valiosa supremacía.

Por la puerta del Príncipe entraban á la recepción de Palacio damas que lucían costosísimas joyas, magnates investidos con los uniformes de las más preciadas órdenes militares, generales acorazados de condecoraciones... La luz solar desafiase en cambiantes arrancando fulguraciones al oro y á las piedras preciosas.

Pero el arte, reina de toda fiesta, gana el preciado centro en aquel desfile, y en los alrededores se apiñaba la multitud atónita ante tanto brillo, pero atenta al más artístico uniforme, á la dama más hermosa, al vestido más elegante y al tren que demostraba mejor gusto.

¡Oh! ¡si el arte no interviniera en todos estos atavíos! ¡En que se diferenciaría el agnerrido general cubierto de cruces de bandas y toisones, del indio adornado de plumas y collares de conchas y cuentas de colores?

La dama de mejores prendidos y de joyas más preciadas no pasaría de ser una Salka europea, y por el contrario, una recepción palatina es una fiesta brillante que merece ser vista por artistas y por el

vaigo, sin que se llamen nadie á engaño ante los esplendores de los que pueden penetrar en el salón del trono á felicitar al Rey. Es más: Quizá se olviden un momento del *pulvis eris*, del todo social y de la pobreza que nos aniquila, y con el poeta podrán decir: ¡Soñemos, alma, soñemos!

Tartarin.

Madrid 27 enero de 1901.

DE TODAS PARTES

En una disertación del Dr. Darnell, premiada por la Universidad de Edimburgo, se refiere que el miedo, los disgusto ó otras emociones alteran en general el carácter de las secreciones humanas, y tienen también grande influencia en el cambio del color del cabello. El cabello de una señora de la misma familia de Darnell, á consecuencia de una desgracia que la impresionó vivamente, encaneció en una sola noche.

Un médico inglés, hombre de negocios, que temió tener que hacer bancarota, encaneció también en el mismo tiempo y costaba á sus amigos algun trabajo reconocerle; pasado algun tiempo, recobró el cabello su estado normal y el mismo color que tuvo antes.

M. Rosslin afirma que un amigo suyo, tambien por temor de perder su fortuna, encaneció una noche, pero solo del lado de la cabeza que apoyaba en la almohada.

REAL DECRETO

SOBRE

REFORMA DEL PLAN GENERAL DE CARRETERAS

S. M. la Reina ha firmado el anunciado Real decreto sobre reforma del plan general de carreteras, cuyo extracto es el siguiente:

El consejo de Obras públicas revisará el plan general de carreteras y propondrá un orden de prelación en armonía con los recursos del Tesoro y necesidades del país.

Los ingenieros y jefes de las provincias harán las propuestas dentro del plazo de un mes, para la redacción del plan de obras de 1901, clasificándolas en las respectivas

provincias, según el orden de prelación que, á su juicio, convenga seguir al construir las.

A la relación de las carreteras del plan general acompañará el avalúo de cada una de ellas, y el importe de las obras se tendrá en cuenta para la preferencia en la ejecución de las mismas.

Para la clasificación de las carreteras, y juntamente con la consideración del orden económico, se tendrán en cuenta las reglas siguientes:

Son preferentes:

1.º Los trozos sin concluir que interrumpen la comunicación entre otro ya ejecutado, y que por su importancia merezca ultimar los trabajos.

2.º Los puentes que falten en carreteras abiertas al tránsito público.

3.º Los tramos ó carreteras que correspondan á contratos rescindidos, si convenga reanudar sus trabajos.

4.º Los de enlace con las estaciones de ferrocarriles, cuando midan, como mínimo, tres kilómetros.

5.º Las indispensables para cubrir las faltas notorias de carreteras en las provincias en que la red es exigua.

Por el consejo de Obras públicas se formará el cuadro de clasificación de todas las carreteras para determinar el orden en que han de ejecutarse, y el efecto se dividirán en cuatro grupos que determinará el orden de prelación de las obras.

El consejo tendrá presente para la clasificación lo hecho por los ingenieros de las provincias, y se incluirán en los tres primeros grupos las que satisfagan necesidades bien definidas y de carácter esencial y permanente, llevando al cuarto grupo las que por su menor importancia están sujetas á alteraciones ocasionadas por los cambios naturales en las corrientes del tráfico.

El consejo de Obras públicas formulará á la dirección, en el término de un mes, su propuesta.

El orden de ejecución de las carreteras será el determinado por los cuatro grupos; mientras no estén subastadas las carreteras del primer grupo no podrán contratarse las del segundo y así sucesivamente, dentro de cada grupo determinará el ministro el

orden de prelación oyendo al consejo de Obras públicas, dando la preferencia á aquellas en que los dueños de los terrenos ó los ayuntamientos los entreguen libres al Estado.

Mientras no estén subastadas las clasificadas de primero y segundo orden en cada grupo, no deberá anunciarse la subasta de ninguna de tercer orden sin que los ayuntamientos entreguen al Estado libres de todo gravamen los terrenos.

Las carreteras incluidas en el cuarto grupo podrán pasar, á instancia de la provincia ó municipio interesados, á la nueva red de caminos secundarios y vecinales.

Toda carretera que en lo sucesivo se incluya en el plan general sin ser previamente clasificada, se entenderá comprendida en el cuarto grupo.

La clasificación general de carreteras habrá de publicarse en la *Gaceta* dentro de tres meses de haber hecho la propuesta el consejo de Obras públicas.

A fin de no paralizar la construcción de obras públicas mientras no se publique el plan general, solo podrán sacarse á subasta las procedentes de contratos rescindidos, de remates que hayan quedado desierto, ó las que estén incluidas en los planos de obras vigentes.

El plazo de un mes que se concede á los ingenieros de las provincias para hacer la clasificación, se amplía á dos en las Baleares y Canarias.

OSBORNE

Osborne, donde ha fallecido la Reina Victoria, no es un pueblo, sino un palacio, sitio Real, cerca de la linda población de Cowes, en la isla de Wight, al sur de Inglaterra.

El príncipe Alberto, esposo de la Reina Victoria, dirigió personalmente las obras de esta residencia, transformando el viejo edificio del tiempo de Carlos I y todas sus dependencias en un verdadero paraíso.

Desde la alita del parque el golpe de vista es magnífico. Distinguese todo el paisaje á las orillas de la isla, luego el mar y al otro lado, en la costa de Inglaterra, se ven Portsmouth, Solent Sea y Spithead.

La isla de Wight pertenece al Condado de Hants; tiene forma hexagonal y una su-

perficie de 378 kilómetros cuadrados, con 75.000 habitantes. Una cordillera de colinas la divide en dos partes, y hay, además, otras alturas cerca de las costas, entre ellas las que forman los acantilados del litoral del sur; estas crestas y terrazas muy abundantes en plantas medicinales, ofrecen pasajes muy pintorescos.

La parte mas llana de la isla es la zona del norte, donde hay algunos bosques. El clima es templado, y famoso en Inglaterra por su salubridad. Por esta circunstancia acuden á la isla muchos ingleses á pasar los meses del invierno.

La capital es Newport, y las principales estaciones balnearias: Cowes, en la desembocadura del Menina, ó sea en el extremo norte de la isla; Ventnor y Shanklin en la costa sudeste, y Rye en la del noroeste.

De esas ciudades, la preferida por la sociedad inglesa, tanto por la hermosura de sus playas como por su agradable temperatura, es Cowes, también famosa por las regatas que se verifican en sus aguas todos los años, y en las que se disputan la copa de la Reina yates de diversas nacionalidades.

La Reina Victoria tuvo siempre gran afición al castillo de Osborne, como creación de su esposo, y allí pasaba siempre una larga temporada todos los años.

MODAS

Los boleros vencedores.—Dos modelos caprichosos.—De paño de seda.—La falda.—Delanteros novedad.—Las mangas.—Traje de blusa recomendable.

Acertada estuvimos al decir hace algunos meses que el bolero no sería desechado por la moda en mucho tiempo, fundándonos en la esbeltez y gracia que imprime á los cuerpos; los hechos no solo corroboran nuestra afirmación, sino que prueban que tan bella prenda acrecienta su imperio en las *toilettes* de día en día.

Aprovechando las horas en que la temperatura es más benigna, las elegantes parisienses invaden los grandes *boulevares* completamente despojadas de los abrigos de pieles y luciendo los airosos boleros más, y las mecos trajes de terciopelo de diversas formas, con lo cual no solo pa-

tentizan su buen gusto, sino también cierran el ojo hacia los abrigos.

Entre las diversas novedades en boleros que hemos visto últimamente, dos han llamado poderosamente nuestra atención.

Uno de ellos era de paño de seda mordore, abierto, de corte redondo y con solapas guarnecidas de terciopelo, de lo cual estaban también adornadas las aberturas, mangas y cuello, con la única diferencia de que el adorno de estos era completado con trencilla dorada.

Un pechero de pana crema y un cinturón de terciopelo drapado que terminaban en un nudo con caídas, realizaban la gracia del bolero.

El traje se completaba con una falda de cola del mismo paño que el bolero, adornada alrededor de su último tercio por cinco hileras de cinta de terciopelo ribeteada de *soutache* de oro, y con una *coque* de casco de pana del color del traje. El ala, de terciopelo drapado, estaba levantada en el lado izquierdo é iba sujetada con un ramo de violetas dobles, completando el adorno de tan caprichosa prenda una pluma fantástica.

El otro bolero era por damas sencillez y elegante y confeccionado con paño rasé cebellina. Sus delanteros estaban cortados en forma de triángulo y ribeteados con galón de oro, completándose con otros dos delanteros de paño, que en su mayor parte cubrían caprichosos dibujos hechos con *soutache* de oro, apareciendo bajo aquellos un pechero de encaje sujeto al talle por un cinturón de oro con hililla.

La espalda era completamente lisa, y las mangas estaban divididas en cuatro partes; la mitad externa y superior y la mitad interna é inferior, lisas, y las restantes surcadas diagonalmente por galones de oro.

Otra novedad que recomendamos á nuestras queridas lectoras, es el siguiente traje, severo y elegante, estilo saastre. Se hace de vicuña cebellina gris y se compone de una blusa con su correspondiente falda. Aquella es de doble cuello y puede llevarse abierta ó cerrada; para que su aspecto sea elegante cuando se lleva abierta, los delanteros, que al estar cerrados aparecen sujetos por sardinetas de dicho paño, están forrados con terciopelo negro

ribeteado de paño grana é hilillos de oro, por lo cual quedan convertidos en sus apas al abrirlos.

La faldita, que es suelta, está guarnecida como las costuras de la blusa, con paño negro.

Cuando la blusa se lleva abierta se llevará un pechero de gasa blanca.

Y nada más por hoy, mis queridas lectoras.

Mad. Robert.

París 27 enero de 1901.



ALMUERZO

Huevos homeopáticos.—Sangre de aves á las finas hierbas.—Gallina en pepitoria.—Postres.

COMIDA

Sopa de frailes.—Congrio en caldillo azul.—Coliflor en salsa blanca.—Gazapo á la marengo.—Chuletas de ternera.—Postres.—Café.

Huevos homeopáticos.—Para cuatro personas se cuecen en duro ocho yemas de huevo y se amasan con otras cuatro blandas y crudas, sazonando la mezcla (las claras se apartan y guardan para otros fines). La masilla que resulta se espolvorea ligeramente con harina y se moldea en rollitos de grueso de salchichas. Se cortan en trozos iguales que se redondean, para formar unas bolitas como avellanas y se sirven en salsa bechamel, cocido que hayan en ella, tres ó cuatro minutos.

Gazapo á la marengo.—Lavado y limpio, se hace á trozos, que se echan en una cacerola colocada entre dos fuegos, con aceite y pimienta, sal, ajos, laurel y moscada rallada. Cuando haya cocido durante media hora, se le quita la mitad de la grasa, el laurel y los ajos, añadiendo perejil picado. Se traba la salsa con manteca frita, harina, y el zumo de un limón.

Leon Loty.

(Prohibida la reproducción).

NOTICIAS

En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento se leyó una comunicación del Gobierno militar de esta plaza, en la que se traslada otra de la Capitana general de Cataluña y esta á su vez una del ministro de la Guerra, dando cuenta de un Real orden por la que se concede al derribo de algunos muros de muralla en el baluarte de Figuerola, calle de Fuente Mayor y puerta del Carmen y no se accede al del flanco del baluarte de Figuerola conforme se había solicitado por el municipio en instancia de 23 de mayo próximo pasado.

El domingo próximo tendrá lugar en la Santa iglesia Catedral Basílica la publicación de la Buia de la Santa Cruzada.

Para asistir á la procesión ha recibido invitación el Excmo. Ayuntamiento.

Nos escriben de San Felu de Guixols, que varios jóvenes de la localidad, pasando por encima de las contrariedades que trae consigo todo fin, por más plausible que sea, han determinado organizar una cabalgata para el próximo Carnaval, cuyo objeto han abierto una suscripción para atender á los gastos que ocasiona á aquella, invitando al Ayuntamiento para que la encabece y á continuación las demás sociedades, casinos y particulares.

Para allegar fondos, se admitirán toda clase de anuncios, que figurarán en uno de los carros alegóricos. Dicese que la banda del Regimiento de San Quintín, de guarnición en esta plaza, sería contratada en el caso que todas las representaciones de la población corresponden su la medida de sus fuerzas, á los trabajos que se han impuesto los individuos de la comisión iniciadora.

Se ha acordado ya que el *trousseau* de la princesa de Asturias se exponga en el Regio aléazar durante los días 4, 5 y 6 de febrero.

Para esta exposición, que ha despertado

gran interés, se habilitará el gran comedor de gala.

Los permisos se expedirán á nombre de determinadas personas, cada una de las cuales podrá acompañar á otras cuatro.

En vez de los dos bailes pequeños que se proyectaban en Palacio, se celebrará uno de los llamados grandes.

La boda de S. A. la princesa de Asturias se solemnizará además con un banquete oficial y una función de gala en el Regio coliseo.

Dice *La Frontera* de Capredón, que por persona que le merece entero crédito ha oído que, á no tardar, será un hecho la explotación en grande escala de las minas de cobre que radican en el término municipal de Sotocast.

Comunican de Roma que al enterarse S. S. León XIII de la muerte de la Reina Victoria, dijo: «Ahora me llega á mí el turno.»

La Asociación general del Magisterio de la provincia de Gerona en el partido de Santa Coloma de Farnés, para tratar de la renovación de la Junta y otros asuntos de urgente necesidad, invita á los señores socios de aquel partido á la reunión de segunda convocatoria que tendrá lugar á las nueve del día 2 de febrero próximo, en la escuela pública de Sile.

De Málaga comunican que el Ayuntamiento de Antquera ha recibido el proyecto de la estatua que se trata de erigir al señor Romero Robledo y que fué encargado al insigne escultor valenciano don Mariano Benlliure.

El último censo de población efectuado en la villa de Palamós, ha arrojado un total de cerca 4.000 habitantes.

Parece que resulta que el sujeto que hace algunos días fué encontrado cadáver en la vía férrea cerca de la estación de Bescanó, falleció de un derrame cerebral.

Dicese que en el vecino pueblo de Salt, el domingo por la noche, un sujeto que se hallaba beodo agredió con un palo á un sereno causándole varias lesiones.

El millón de pesetas que se ha concedido con destino á la extinción de la langosta, se dedicará exclusivamente á este objeto.

El Ayuntamiento, accediendo á una petición de la Junta del Apostorado de la Oración, ha cedido con destino al templo expiatorio del Sagrado Corazón de Jesús, una campana inútil que posee y que será fundida para la construcción de otra nueva.

Ha acordado el Gobierno el envío del censo «Carlos V» á las aguas de Cowes, para tomar parte en la demostración naval que tendrá lugar con ocasión del traslado del cadáver de S. M. la Reina Victoria desde la residencia de Osborne á Portsmouth y á Londres.

La compañía de las minas de Surroca ha adquirido una máquina perforadora, al objeto de taladrar diversos sitios de la misma montaña, se busca de nuevas yacimientos de carbon.

En los solemnes funerales que se celebrarán hoy en la iglesia de Santa María de Rpoll para el eterno descanso del alma del Excmo. é Ilmo. señor obispo doctor don José Morgades y Gil, dirá la oración fúnebre el señor obispo de Vich doctor Terras y Bages.

En Figueras entró al servicio doméstico de una casa de la calle de San Francisco de Paula, una joven forastera que, en atención á sus antecedentes, fué despedida por la dueña de la casa.

Disgustada por ello, en dadas, la aludida doméstica, parece se entretuvo en recorrer varios establecimientos industriales y pedir, en unos, alguna pequeña cantidad á préstamo y, en otros, géneros que le eran entregados ya que usaba el nombre de su antigua ama.

Dado conocimiento á la Policía, fué detenida la servienta.

El día 2 del mes próximo se publicará el Real decreto convocando á elecciones de diputados provinciales para el día 10 de marzo.

En virtud de concurso único, don Jaime Rullens ha sido nombrado maestro auxiliar de la escuela elemental de niños de la villa de San Felu de Guixols.

La fortuna que deja la Reina de Inglaterra, asciende á 600.000.000 de francos.

Ayer se encontraba en esta ciudad el juez de instrucción del partido de Santa Coloma de Farnés don Pedro Prendes, cuyo señor dicese ha sido destinado de juez especial á Figueras con objeto de practicar ciertas averiguaciones que afectan al Juzgado de dicha ciudad.

Nuestro distinguido amigo don José Casanovas, dignísimo ayudante de Marina de San Felu de Guixols, acaba de experimentar la pérdida de su señora madre.

Reciban la expresión de nuestro pésame.

De *La Cerdanya* de Puigcerdá:

«Según de público se dice, se hallan refugiados en los pueblos de Osseja y Valcebollere, de nuestra Cerdaña francesa, algunos sujetos significados por sus ideas carlistas, procedentes de Bagá y Berga, suponiéndose que han abandonado su hogar doméstico por temor de ser perseguidos por las autoridades españolas. Su presencia en los citados pueblos ha dado lugar á que el Gobierno francés tomara precauciones, aumentando las paradas de guardias en los puntos de Porté, y Valcebollere, añadiendo *l'Indépendant*, de Perpignan, que son en gran número los españoles que están diseminados por su departamento aguardando un nuevo levantamiento carlista.»

Por más que no estamos en antecedentes de la supuesta intención carlista, creemos exagerados todo lo que se dice, pues la mayoría de los españoles que actualmente residen en los Pirineos Orientales franceses, no son más que obreros que todos los inviernos emigran de su país en busca de trabajo, y sabidos que lo encuentran en diferentes puntos del Rosellón. Ahora mismo sabemos se hallan cerca de doscientos obreros españoles trabajando en la prolongación de la vía férrea de Vilafranche á Osete.»

En la junta general celebrada por la sociedad Fomento de la Industria, Comercio y Propiedad de esta capital, fueron elegidos por mayoría de votos para formar la nueva Junta de la misma los señores siguientes: presidente, don Aniceto Ibran; vice-presidente, don José Oriol Carhó; tesorero, don Francisco Moneaivaije; contador, don Rafael Coromina; bibliotecario, don Joaquín Francesa; vocales: don José Gimbernat, don José Fontrodona, don José M. Masa y don Esteban Baranger.

Cuando el *Cognac Domecq* llega á la edad de cinco años, que es cuando la casa productora lo pone á la venta, recibe la marca de *Una cepa*; al llegar á la de ocho, *Dos cepas*; á la de doce, *Tres cepas*; y cuando ha pasado más de quince almacenado en la bota, recibe la marca *Espera*. El nombre de Fundador es el que se dá al *cognac* que hoy tiene 33 años de existencia, por ser el primero que elaboró dicha casa.

Esta regla establecida por la casa Domecq para clasificar su excelente *cognac*, evita equivocaciones y permite á sus favorecedores tener la absoluta seguridad de lo que beben.

PUBLICACIONES

Hemos recibido el número 87 del interesante semanario, *Alrededor del Mundo*, que trae una portada en color (Madame Recamier, por el barón Gérard), y contiene los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

Curiosidades de Salamanca: el Marqués, por el Dr. Pinilla.—Maravillas de la próxima exposición. un premio de 100.000 duros; escuadra de barcos aéreos; viajes á la Luna; por el arco iris; un ciclón al natural; descenso por el Niágara, etc.—Los misterios del agua hervida: era la que bebía Nerón.—La seda artificial: una nueva industria española, por José Rodríguez Mourelo.—Impuesto sobre los solteros.—Comunicación interplanetaria: las «señales» de Marte, por Julio Brouta.—El sastrero nieto de Napoleón: historia romántica de un hijo del «Aiglon».—Los ministros: sus honores y emblemas.—Sirenas que hablan y aparatos que pronuncian.—La unión de los cuervos.—Libros recibidos.—El Napoleón del comercio y el rey del acero: historias de millonarios yanquis.—Hay que bañar las gafas.—Un descubrimiento nuevo de hace 2.000 años: las máquinas automáticas.—El parásito de las minas.—El robo de un secreto de estado: los yanquis y el cañón

francés.—El mayor ruido que ha habido en el mundo.—Cómo un inglés ha ganado 500.000 duros en Monte-Carlo.—Capítulo VII de la interesantísima novela de viajes y aventuras El infierno de hielo.—Averiguador universal.—Y las interesantes secciones tituladas: Preguntas y respuestas; Recetas y recreos; esta última con bonitos problemas.

El último número de la *Ilustración Nacional* contiene el siguiente sumario:

Grabados: S. M. la Reina Victoria de Inglaterra.—El teniente de la Guardia civil don Vicente Tudela.—Arbol de gigantescas proporciones, existente en la California.—Los dramas de la miseria.—El embarque de la caravana.—Un prisionero.—D. José Echegaray.—Don Vital Aza.

Texto: Crónica, por Daniel Collado.—La literatura alemana, por Práxedes Zancada.—Servicios de la Guardia civil.—Eduardo de Palacio.—La enseñanza de los Príncipes, por El Dr. graduado D. José de Villafranca.—Llorares, por Mariano Marzal y Mestre.—Notas de «sport», por Juan José López Serrano.—La patria de Cervantes.—Veinte años, por Mariano Miguel de Val.—En la vega, novela, por José de Laugi.—Teatros, por Luis de la Villa.—Jeroglífico.—Reclamos y anuncios.

VALIOSAS OPINIONES dadas en una carta que debería leer todo el mundo

Hemos recibido una carta, tan llena de valiosas opiniones, que nos complacemos en darla á luz pública. Dice así:

Barcelona, 24 Mayo 1899.
Muy distinguidos Sres. míos: Cuando uno tiene la seguridad que debe la salvación de un ser querido á un excelente medicamento, creo que es un acto de humanidad el hacerlo público para que llegue á conocimiento de las familias; pues bien, mi hijo, que se hallaba como paralítico, falto del desarrollo natural, y que á pesar de un alimento regular no había forma de hacerle medrar, tan pronto como empezó á tomar la Emulsión Scott se notó en él que se nutría, que comenzaba el desarrollo, que adquiría la permitía moverse con agilidad, lo cual fué una sorpresa que ha terminado viéndole transformado en un ser robusto y tan sano como pueda desearse.—Su afmo. S. S. q. b. s. m.



Francisco SALVADÓ

Francisco SALVADÓ.

Podemos afirmar que la carta precedente es una de tantas de las muchas que diariamente recibimos, atestigüando las propiedades nutritivas y curativas de la Emulsión Scott. Tan satisfactorios son los resultados obtenidos por esta preparación, que muchas personas se complacen en divulgarlos á fin de que otros dolientes puedan alcanzar idénticos beneficios. Importa mucho, sin embargo, que se use únicamente la verdadera Emulsión Scott. La experiencia ha demostrado, en innumerables casos, que los remedios baratos é inferiores no producen el resultado á que estaban destinados, y de ahí que al fin resulten más costosos y sin provecho alguno.

La Emulsión Scott es una forma especial del mejor aceite medicinal de hígado de bacalao, combinado con los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina pura. Es agradable al paladar y fácil de digerir hasta por los estómagos de los niños de pecho. Ningún remedio puede compararse con la legítima Emulsión Scott, y de ello se convence quien la prueba una vez. La Emulsión Scott se distingue por la etiqueta en el envoltorio de cada frasco — un hombre que lleva á cuestas un gran pescado. — Evítense cuidadosamente comprar Emulsión que no lleve esta marca.

Distracciones

En un examen:
—¿Cuál es el animal que tiene la carne más sabrosa?
—El buey.
—¿Cuál es el animal que le provee á usted de alimento y de calzado?
—Mi padre.
* * *
Entre muchachos:
—¿Mi tío tiene una hermana que no es tía mía.
—No es posible.
—Te digo que sí.
—¿Y quién es esa?
—Mi mamá.
* * *

Una reflexión de Pezuñardo.
—¿Qué cosa tan rara! ¡Todo el mundo ha convenido en llamar *edad de oro* á una época en que el oro no existía!

Boletín religioso

SANTO DEL DIA
Santas Martina vg. y Aldagundis vg.
CUARENTA HORAS
Estar en la iglesia de la Mercadería.
Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 de la noche.
CORTE DE MARIA
Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Remedio en San Pedro.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Entradas.	Salidas
Madrid, 9'30 mañana	Para Madrid. . . . 2'30 t.
Barcelona. 9'30 m. 5'45 t.	Id. Barcelona. . . . 6'30 m. 2'30 t.
Francia. 7'30 m. 3'20 t.	Id. Francia. 8'30 m. 5 t.
S. Feliu de Guixols. 7'30 m. 3'20 t.	Id. S. F. de Guixols. 8'30 m. 5 t.
Olot y su linea. . . . 5'30 mañana.	Id. Olot y su linea. 11 mañana.

La distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 30 las 10'15 de la mañana y 6'15 tarde.

Para depositar la correspondencia oficial en esta Admistración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30, Entrega de periódicos, á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde y entrega de correspondencia falta de franqueo, de 12 á 1 tarde.

Antiasmático Poderoso

Remedio eficaz contra los catarros bronquiales

JARABE MEDINA DE QUEBRACHO

Medicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid: «El Siglo Médico», la «Revista de Medicina y Cirujía prácticas», «El Genio Médico», «El Diario Médico-Farmacéutico», «El Jurado Médico-Farmacéutico», la «Revista de Ciencias Médicas de Barcelona», y la «Revista Médico-Farmacéutica de Aragón», recomiendan en largos y encomiásticos artículos el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como le último remedio de la Medicina moderna para combatir el Asma, la Dispnea y los Catarros crónicos, haciendo cesar la fatiga y produciendo una suave expectoración.

Precio: 5 pesetas frasco

Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 36, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.

En la imprenta de este Diario se necesita un Aprendiz.

Emigración

PARA

Buenos-Aires

Pasajes á precios inferiores á los de las demás Compañías; trabajo asegurado al llegar; favores especiales del Gobierno. Para informes y bonos de embarque á la Oficina Central de la República Argentina, Paris Fraucia) 29, rue Miror esnil.

Academia de Derecho

«MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulae saedp árosst t y encargados que es criben do provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano

Calle de San Bernardo, 33 y 35—Madrid.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de febrero de 1901

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 febrero directamente para Montevideo y Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

FRANCE

Linea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires, los grandiosos y acreditados vapores franceses:

El dia 11 de febrero el vapor **Espagne**

El dia 27 de »

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.^a, Dormitorio de S. Francisco, 25, Pral.

FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

M. Taylor y C.^{ie} de París

(Prvilegiados)

Dirigirse en España á los señores SANSINENA É HIJOS, San Sebastián.

de 10 á 12 mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para el cual cuenta esta casa con el material necesario.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro	25	» »
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.